

Lanzan proyecto internacional “Cerrando brechas de productividad en el cultivo de la palma de aceite”

El proyecto “Cerrando Brechas” se inició con su lanzamiento oficial el día 2 de junio y tiene gran importancia para el sector palmicultor de Colombia y de América Latina.



En la foto aparecen los asistentes al lanzamiento del proyecto internacional “Cerrando brechas de productividad en el cultivo de la palma de aceite”, que tuvo lugar el pasado 2 de junio en la sede de Fedepalma.

El proyecto reviste especial interés en dos aspectos: el primero por sus objetivos propuestos y el segundo dado el reconocimiento de la plataforma internacional del Fondo Latinoamericano en Innovación en Palma de Aceite, Flipa por parte de entidades como la FAO y CFC.

Los objetivos de este proyecto piloto son cerrar las brechas de productividad entre los productores con especial énfasis en los pequeños e incrementar su ingreso. El sistema de transferencia utilizado se basará en el productor. El proyecto tiene una duración de cuatro años y sus socios son; el donante Common Fund for Commodities – CFC, la FAO como entidad supervisora, el CIAT como administrador en compañía del Flipa y como agremiaciones socias ejecutoras iniciales Ancupa de Ecuador y Fedepalma de Colombia.

El esfuerzo de Fedepalma y de las agremiaciones Ancupa y Acupalma por construir y fortalecer el Flipa es reconocido por parte de la FAO y CFC con la financiación de este proyecto internacional “Cerrando Brechas”, con un monto de 1,840,000 dólares y es ratificado durante la reunión de lanzamiento por estas entidades.

El lanzamiento del proyecto desarrolló actividades en Colombia entre el 2 al 5 de junio y en Ecuador del 7 al 10 de junio. Su inicio oficial se adelantó en la sede de Fedepalma en la ciudad de Bogotá el día martes 2 de junio con la asistencia de los representantes de la entidad donante Common Fund for

Commodities – CFC, de la FAO entidad supervisora y de Fedepalma y Ancupa, agremiaciones socias que inician actualmente su participación en el proyecto.

El día 2 de junio se realizaron sendas presentaciones por parte de los representantes de los socios, sobre diversos temas como: los antecedentes del proyecto; el rol de cada entidad socia en el proyecto; las actividades, componentes y presupuestos; el papel de las alianzas productivas en el desarrollo del sector y por último nuevos desarrollos de herramientas que apuntan a cuantificar el aceite entregado por los productores en las extractoras.

El día 3 de junio se trabajó igualmente en afinar aspectos técnicos y de administración. Este proyecto es para lo productores, inicia con ellos y termina en sus parcelas donde ellos se encargarán de hacer la transferencia productor a productor. Consecuentemente



Aspecto de la reunión entre los miembros de Fedepalma, Cenipalma y Flipa, entre otros actores que forman parte del proyecto.

en las actividades de lanzamiento, el Flipa y sus socios se desplazaron el día 4 y 5 de junio al núcleo palmero existente alrededor de la extractora el Roble en la zona Norte de Colombia, lugar donde se ubicará uno de los pilotos del proyecto.

Fueron recibidos tanto por directivos de la empresa en cabeza de su Gerente General, Jaime Vives como por algunos de los pequeños productores. Se realizaron igualmente visitas al campo para conocer de forma directa su forma de trabajar y su entorno de trabajo, en compañía con los productores. Posterior-

mente la comitiva internacional que participó en Colombia se desplazó a Ecuador donde continuaron sus actividades del lanzamiento del proyecto.

Los representantes que asistieron a las actividades en Colombia son: por CFC Sr. Julius Nwankpa; por FAO Sr. Peter Thoenes; por Flipa, Fernando Lukauskis, director ejecutivo y como consultor internacional Dr. Edward Pulver; por Ancupa Francisco Dávila, Presidente de la junta; Rommel Vargas, director ejecutivo y Roberto Burgos, coordinador nacional para el Ecuador; por Fedepalma, su presidente ejecutivo Jens Mesa Dishington y otros funcionarios como Álvaro Silva, Gabriel Martínez, Alcibiades Hinestroza; por Cenipalma su director ejecutivo José Ignacio Sanz, Jorge Alonso Beltrán como coordinador nacional del proyecto y Nolver Arias como coordinador internacional del proyecto.

El propósito es que el Flipa en compañía de los socios de este proyecto logre los objetivos propuestos en el mismo, consolidándose como la plataforma latinoamericana más representativa del cultivo de palma de aceite y por ende incrementando su número de socios y proyectos internacionales. ☼

Segunda versión del concurso de fotografía de Fedepalma

Al igual que en la versión anterior del Concurso de Fotografía Ambiental en Zonas Palmeras, la perfecta interrelación entre el cultivo de palma y la fauna de nuestras regiones fue la temática preferida entre los concursantes.



Anderson Pérez Rojas



Rigoberto Roa



C.I. Tequendama